

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Tim-Christopher Zeelen (CDU)**

vom 25. April 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. April 2018)

zum Thema:

Entwicklung der Berliner Sportwirtschaft

und **Antwort** vom 09. Mai 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 14. Mai 2018)

Herrn Abgeordneten Tim-Christopher Zeelen (CDU)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/14 835
vom 25. April 2018
über Entwicklung der Berliner Sportwirtschaft

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie hat sich die Anzahl der in der Sportwirtschaft tätigen Unternehmen und Selbständigen seit 2010 verändert?

Zu 1.:

Seit der Erhebung von Daten zum Sportwirtschaftsbericht 2012 auf der Datenbasis von 2010 liegen weder dem Senat noch der Industrie- und Handelskammer aktuelle Zahlen vor. Grundlage des Sportwirtschaftsberichts war eine umfangreiche Recherche und Auswertung der Beschäftigtenstatistik der Bundesagentur für Arbeit und der Umsatzsteuerstatistik des Amtes für Statistik Berlin Brandenburg durch die seinerzeit beauftragte Agentur. Die Zahlen wurden seinerzeit auf Basis einer Definition der Sportwirtschaft, die zwischen Kernbereich und ergänzenden Wirtschaftszweigen der Sportwirtschaft unterscheidet, und mit Hilfe eines Multiplikatoreffekts durch die Sportwirtschaft i.e.S. auf andere Branchen ermittelt. Die Zahlen sind damit nicht einfach abrufbar.

2. Wie hat sich der prozentuale Anteil der Unternehmen und Selbständigen der Sportwirtschaft an der Berliner Gesamtwirtschaft im selben Zeitraum verändert?

3. Wie hat sich die Zahl der Erwerbstätigen in der Sportwirtschaft seit 2010 entwickelt?

5. Wie haben sich die Umsätze in der Sportwirtschaft seit 2010 entwickelt?

Zu 2., 3. und 5.:

Siehe Antwort zu Frage 1.

4. Wie haben sich insbesondere die Beschäftigten- und freien Mitarbeiterzahlen in den im LSB organisierten Sportvereinen und -verbänden in den letzten Jahren entwickelt?

Zu 4.:

Dem Landessportbund Berlin liegen diese Zahlen nicht vor. Die Beschäftigungs- und freien Mitarbeiterzahlen der Vereine werden von ihm nicht statistisch erfasst.

6. Wie hat sich die Anzahl der auswärtigen Besucher von Spielen der Berliner Bundesligisten seit 2010 entwickelt?

Zu 6.:

Dazu kann keine Aussage getroffen werden. Eine Auswertung der Zuschauerzahlen nach auswärtigen Besucherinnen und Besuchern und Berliner Zuschauerinnen und Zuschauer wird seitens der Bundesligisten nicht vorgenommen bzw. steht nicht zur Verfügung.

7. Wie hat sich der Ticketverkauf der Berliner Bundesligisten insgesamt entwickelt?

Zu 7.:

Die Ticketverkaufsstatistiken der Berliner Bundesligisten liegen dem Senat nicht vor.

8. Wie haben sich die jährlichen Steuereinnahmen der Bundesligisten im genannten Zeitraum entwickelt?

Zu 8.:

Die Bundesligisten erzielen keine Steuereinnahmen.

Berlin, den 09. Mai 2018

In Vertretung

Aleksander Dzembritzki
Senatsverwaltung für Inneres und Sport